

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM 2 279 DE LA NOCHE.

MADRID MIERCOLES 31 DE AGOSTO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos de la Agencia P...
los siguientes DESPACHOS TELE-
GRAFICOS:

Paris, 30.

Hoy á las doce, el emperador ha sa-
lido para el campamento de Chalons,
acompañado del príncipe Humberto y
del príncipe Napoleón.

Marsella, 30.

Las noticias de Túnez no son enteramente satisfactorias.

Varios de los jefes de las catorce tribus que se han sometido reconociendo la autoridad del bey, han sido asesinados por los agentes de las cuarenta tribus que han quedado con las armas en la mano y con la intencion de seguir insurreccionando á las tribus de la Regencia.

Londres, 30.

El asunto del buque «Georgia» toma serias proporciones.

Se asegura que el comprador del buque confederado ha hecho la compra con la autorizacion del gobierno inglés.

Atezas, 29.

Acaba de tener lugar en la Cámara de los representantes una sesion tumultuosa y escandalosa al mayor grado.

Habiéndose permitido un diputado de la oposicion, dirigir al rey una carta sumamente insultante, se ha presentado en la Cámara una proposicion de censura contra su autor.

Despues de largos y animadísimo debates, dicha proposicion ha sido aprobada por 193 votos contra 27.

El Sr. D. Cayetano Sanchez ha dejado la direccion del Reino en que tanto se ha distinguido, manifestando en una expresiva carta que solo motivos de salud le han obligado á esta determinacion. El Reino por su parte dedica á su director una expresiva despedida. Dicho periódico continuará sin mas direccion que el acuerdo unánime de sus redactores.

El Reino habla anoche de disidencia entre los señores Sagasta y Abascal, propietarios de *La Iberia*. Nosotros habiamos oido tambien algo, y esto viene á confirmar la noticia que dimos acerca del efecto producido por la importante carta del Sr. Olózaga.

Hoy por la mañana ha llegado á Madrid el señor conde de Espeleta, gobernador de esta provincia.

El vapor-correo de las Antillas ha salido ayer del puerto de Cádiz con direccion á la Habana.

Las compañías de indios negros y pagadores portugueses que se hallan á cargo de Alegria, trabajarán el 3 de setiembre en la plaza del Hospital de Madrid. El día 10 del mismo en la de Albacete. El 14 y 21 en la de Salamanca, y el 23 y 26 en Pamplona.

Tambien le han hecho proposiciones para que trabaje sus cuadrillas todo el mes de octubre en la plaza de Barcelona.

La Esperanza se queja, y con mucha razon si el fundamento es cierto, de que algunos fotógrafos, á la imagen desnuda de cualquier mujer aplican la cabeza del retrato que conviene á sus fines, poniendo en duda villanamente el concepto de mujeres que gozan de merecida reputacion en la buena sociedad. Nos resistimos á crear semejante bastardia.

Hemos recibido la primera entrega de la «Crónica general de España, ó sea Historia ilustrada y descriptiva de sus provincias, sus poblaciones mas importantes y posesiones de Ultramar», redactada por escritores conocidos de Madrid y de provincias, bajo la direccion de don Cayetano Rosell, académico de la Historia. Por lo que hemos visto en las primeras páginas, nada deja que desear, tanto en la parte literaria como en el lujo tipográfico y en la belleza y correccion de las viñetas y retratos que acompañan al texto; y si sus autores, como es de creer, observan en la narracion de los hechos la imparcialidad debida, no dudamos pronosticar á esta obra un éxito favorable.

Escriben á *La Epoca* desde San Ildefonso que no será difícil que la corte prolongue su residencia en el real Sitio hasta mediados de setiembre, aguardando el regreso de S. M. el Rey.

El ministro de la Guerra no ha salido de Madrid, porque las atenciones de su cargo le han detenido.

En el teatro del Fondo de Nápoles va á ponerse en escena una comedia histórica original, escrita por D. Rafael Colluchi, titulada *Villamediana ó el rival del rey de España*.

El Papa, que se ha mostrado tan simpático á la causa polaca, envió su bendicion apostólica á la princesa Czartoriski, hija de la reina Cristina; bendicion que fué comunicada por telégrafo el día anterior á la muerte de la joven princesa.

El Tato sigue bien en Sevilla y ya se levanta. Parece que trabajará quizá en esta corte el día 11 de setiembre.

Ayer se han recibido en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 29 (recibido el 30).

Southampton, 29.—En Chile ha sido sometida á una junta popular toda la correspondencia entre España y aquella república, y despues de examinada, concluyeron por aprobarla. El Perú hace todos los preparativos posibles para defenderse á todo trance.

En Haiti han sido ejecutados el general Longueforce y otro jefe del complot. Ha fracasado otra nueva tentativa para derrocar al gobierno.

Paris, 29 (recibido el 30).

Turin, 29.—El rey ha recibido en audiencia de despedida al Sr. Barandiarán, que fué enviado por Maximiliano para notificar su advenimiento al trono de Méjico, y en seguida partió para Berna con el mismo objeto.

Copenhague, 28.

El comité del Folkething manifiesta que de un año á esta parte 90 negociaciones con Suecia han ejercido en los negocios de Dinamarca una influencia fatal.

Paris, 29 (recibido el 30).

Túnez.—Catorce tribus se ha sometido; faltan aun cuarenta por someterse, aunque sus jefes muestran disposiciones pacíficas.

Continúan las turbulencias en Sfax y Sussa.

En la Argelia se ha hecho una expedicion con objeto de echar del territorio á los rebeldes.

Se han verificado grandes incendios en los bosques de la provincia de Constantina.

Ha llegado á Southampton el correo de las Antillas. El telégrafo no ha comunicado noticia alguna de Santo Domingo.

La *Epoca* niega la noticia dada por *La Libertad* sobre proyectos de refundicion entre *El Contemporáneo* y el primero de dichos periódicos.

Escriben de San Ildefonso que el jueves será recibido en audiencia solemne por S. M. el Sr. Fazio, representante del emperador de Méjico.

Las cartas de la corte desmienten al mismo tiempo todos los rumores de crisis que han circulado.

Segun el *Memorial Diplomático*, Mr. Meglia está ya nombrado nuncio de la Santa Sede en Méjico, para donde debe partir á fines de setiembre. El Santo Padre, en el Consistorio próximo, parece debe consagrar algunas frases paternales á los esfuerzos que el emperador Maximiliano está haciendo para la regeneracion de Méjico.

Podemos afirmar, dice *La Epoca*, sin temor de ser desmentidos, que el célebre folleto publicado en Paris con ocasion del viaje del Rey de España, no ha tenido la mas leve conexicon con las regiones oficiales ni causado en Francia el menor efecto. Apenas ha sido leído en Paris y no sabemos que de él se haya ocupado diario alguno. La imprenta en que le imprimió su autor, pagándolo como se hace con cualquiera otra publicacion, no tiene carácter alguno imperial, y es preciso decir tambien que la legislación francesa, tan severa respecto de los diarios políticos, es mucho mas liberal respecto de los folletos y libros. Nosotros creemos que en Madrid se ha dado á esto una importancia que nunca ha tenido.

Indica como probable un periódico, que los duques de Montpensier al regresar á España se detengan en la capital de Baviera, siendo causa de esto viage proyectos referentes á un suceso probable, y fausto para las familias reinantes en ambas naciones.

Una correspondencia de Italia publicada en el *Diario de los Debates*, asegura haber mejorado notablemente las relaciones entre los gabinetes de Madrid y Turin, hasta el punto de creerse posible, dadas ciertas eventualidades, que se reanuden sus lazos diplomáticos, cosa, añade el correspondiente, que ven con sumo gusto cuantos aprecian debidamente las afinidades que enlazan á la España y á la Italia.

En las elecciones parciales de diputados verificadas en Italia el domingo penúltimo ha triunfado el partido conservador en nueve distritos de diez.

Ginebra ha recobrado su tranquilidad habitual. La mayor parte de la prensa echa la culpa de los últimos desórdenes al partido radical y á su jefe, el candidato Mr. Fazy. La ilegalidad de la decision de la mesa electoral, compuesta en su mayoría de radicales y que anuló la eleccion de Mr. Chenevierre, ha sido reconocida por el gran Consejo, que es el poder legislativo de Ginebra y que ha deferido esta decision al Consejo federal ó poder central de la Confederacion.

Al paso que se disminuyen los trabajos en el edificio para la Grande Ópera

que se construye en Paris, por falta de fondos, se proyecta la construcion de otros grandes edificios. Entre estos se cuentan doce grandes palacios edificandos per cuenta de la villa de Paris para que sirvan de morada á los 12 mariscales de Francia.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 30.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00; la diferida, á 00 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 66.30, y el 4 1/2, á 94.75.

Londres, 30.

Los consolidados ingleses quedaban de 88 3/4 á 7/8.

SEGUNDA EDICION.

Hoy publica la *Gaceta* una real orden expedida por el ministerio de Fomento, autorizando á D. Genaro Cagigal para establecer una escuela de niños y otra de niñas en el pueblo de Hazas, provincia de Santander, fundada por el Excmo. señor D. Joaquin Gomez, dotándolas á sus expensas con el capital de 630,000 rs. nominales en títulos de la Deuda del 3 por 100 consolidado español, que se convertirá en una inscripcion intrasferible á favor de la fundacion. Se dispone al propio tiempo que se manifieste al interesado para su satisfacion y se haga público por medio de la *Gaceta* de Madrid y *Boletín* de la provincia de Santander, que Su Magestad ha visto con el mayor agrado este rasgo de generosidad y celo por la buena educacion de la niñez.

El gobernador superior de Filipinas participa al ministerio de Ultramar con fecha 6 de julio último, que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en las provincias de su mando, y que si bien la epidemia reinante habia desaparecido de la capital del Archipiélago, se habia extendido á las provincias del Norte de Luzon.

Hoy publica la *Gaceta* varias resoluciones adoptadas por el ministerio de Marina de las que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Segun la lista oficial que continúa hoy publicando la *Gaceta*, para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila, la suscripcion asciende á un total de 8,733,389 07.

Continúa la *Gaceta* publicando la carpeta-estracto de las relaciones examinadas y aprobadas por la direccion general de contabilidad de la Hacienda pública, demostrativas del importe de las dos terceras partes líquidas de los ingresos realizados por ventas ejecutadas desde el 2 de octubre de 1863 en adelante de bienes de las corporaciones que se espresan, las cuales se remiten á la deuda pública para que emita á su favor inscripciones intrasferibles con renta del 3 por 100, á tenor de lo dispuesto en el art. 8.º de la ley de 1.º de abril de 1859.

Por la telería de la gran libro de la Deuda pública, se inserta hoy en la *Gaceta* el estado de los documentos y valores amortizados por pago de débitos y varios ramos y por conversiones en el mes de julio último, que se forma en cumplimiento de lo acordado por la junta, segun lo dispuesto en la regla 23, artículo 48 de la real instruccion para el régimen de estas oficinas de 31 de diciembre de 1851, y cuya publicacion se hace para que los interesados puedan reclamar en el término de 30 dias cualquier crédito nominativo de los correspondientes á esta demostracion; y en el concepto de que, pasado que sea este plazo, la junta procederá á la quema.

Los espresados documentos son 1,263, que importan la cantidad total de sesenta y nueve millones diez mil ochocientos once reales seis céntimos, en esta forma: sesenta y ocho millones trescientos ochenta y seis mil setecientos noventa y dos reales noventa y tres céntimos por capitales; cien mil setecientos cuarenta y un reales sesenta y ocho céntimos por intereses no capitalizables, y quinientos veintitres mil doscientos setenta y seis reales cuarenta y cinco céntimos por los en Deuda amortizable, advirtiendo que la Deuda amortizable es la ingresada por pago de débitos y subasta, puesto que por la presentada á conversiones se ha dado la equivalente.

En una carta de un oficial del ejército francés de guarnicion en Puebla que ha publicado *La Opinion Nacional*, se dice que si no fuera por el apoyo del ejército expedicionario, el emperador Maximiliano no estaria en el trono veinticuatro horas. Añádese que varios oficiales que habian pasado á la legion extranjera con ascenso, han tenido que volver á sus antiguos batallones, perdiendo la graduacion recibida y teniendo que devolver el exceso de sueldo por ella. La causa de esta medida, que habia disgustado mucho al ejército, consistia en que el ministerio de la Guerra no habia aprobado tal determinacion, tomada por el general Basaine. Dígase tambien en la referida

carta que de la legion extranjera habian fallecido, á causa del vómito y durante lo que va de año, doce oficiales.

Los gobiernos de Prusia y Rusia han llevado al periódico *La Europe*, que se publica en Frankfurt, ante los tribunales, por los ataques injuriosos que les ha dirigido. *La Europe* se ha negado, como se ve, dos enemistades no insignificantes.

Se ha resuelto que el coronel jefe de la media brigada número 24 de provincias, que la componen los de Zaragoza y Husca, tenga su residencia en este último punto, y que el que lo sea de la número 25, formada de los provinciales de Teruel y Alcañiz, resida en la ciudad de que toma el nombre el primero de los dos cuerpos de dicha media brigada.

Se han concedido doce meses de licencia para pasar á Cádiz y Montpellier (Francia), al Sr. D. José Saenz de Juano y Talens, coronel graduado, comandante de caballería, de reemplazo en Sevilla.

Algunos periódicos ministeriales, y muy especialmente *El Contemporáneo*, se han declarado en abierta oposicion, respecto al hecho de que la prensa continúa sometida á los consejos de guerra.

Los maestros Mercadante, Petrella y Gounod han sido invitadas á hacer composiciones musicales para el centenario de Dante.

Mr. Leon Gaillard ha dirigido una carta á la *Opinion Nacional*, manifestando que no irá al Congreso de Malinas; pero que se asocia á las palabras pronunciadas el año último por Mr. de Montalembert en dicho Congreso, para probar la conformidad que existe y existirá cada vez más entre los inmortales principios del 89 y las eternas verdades de la religion.

Segun el periódico *La Union del Oeste* tampoco irán esta vez al referido Congreso Mr. de Montalembert, Mr. Alberto de Broglieni, Mr. Augustin Cochín. El obispo de Orleans desearia ir, pero el estado de su salud le obliga á guardar reposo.

La noticia de la toma de Mobila anunciada por un despacho telegráfico del 13, no merece gran crédito, pues se sabe que tres dias antes los confederados habian reforzado las tropas que defendian dicho punto.

Asegúrase en Alemania que Austria y Prusia presentarán dentro de poco á la Dieta germánica una peticion relativa á la administracion interina de los Duques por dichas dos grandes potencias con la cooperacion de la Dieta germánica.

Dice *El Reino* de anoche:

«*La Libertad* dedica un suelto á la prórroga del contrato celebrado por el ayuntamiento de esta corte para el alumbrado de gas, prometiendo ocuparse de este asunto, y con reticencias, á las que solo puede estar acostumbrado el periódico defensor de los polacos en 1854. Nosotros desafiámos á dicho periódico á que publique todo cuanto sepa sobre esta expediente, y si no lo hace lo consideraremos como un calumniador.»

Segun los periódicos franceses, se han retirado de asistir al Congreso de Malinas el P. Félix, el príncipe de Broglio y el obispo de Orleans. Con este motivo pregunta *Le Siecle* si se retrasarán tambien los católicos españoles Sres. Mañé y Flaquer, Aparisi, Permanyer, etc.

El Contemporáneo, como lo ha hecho *La Epoca*, desmiente categóricamente la noticia sobre la refundicion de ambos periódicos, noticia dada por *La Libertad*. Asimismo desmiente el que el Sr. Alvarez pase á ser subdirector de *La Epoca*.

Leamos en la *Revista de Obras públicas*, que á consecuencia del estudio del anteproyecto del plan general de ferro-carriles que ha informado la junta consultiva de Caminos, el gobierno ha dispuesto que se estudien los enlaces de nuestra red de caminos de hierro con las de Francia y Portugal. Para el estudio de dicho enlace en la frontera francesa se ha nombrado una comision compuesta del inspector general D. Jacobo Gonzalez Arnao y del ingeniero jefe D. Gabriel Rodriguez; y para los de la frontera portuguesa á los ingenieros jefes D. Eusebio Paje y D. Inocencio Gomez Roldan. Ademas de los reconocimientos que estas comisiones han de hacer sobre el terreno, pasarán á Paris y Lisboa, á fin de completar los estudios que se les han confiado, y tomar las noticias convenientes de los ministerios de Obras públicas de los gobiernos de dichas dos naciones.

Ha regresado á Madrid, de su expedicion al extranjero, el joven D. Manuel Tamayo, encargándose del segundo negociado de la direccion de Beneficencia del ministerio de la Gobernacion, cesando en el desempeño del mismo negociado el auxiliar del mismo D. Manuel Pascual y Calvo.

Dice *La Razon española*: «Noticias que recibimos de los Estados-Unidos nos aseguran que los perua-

nos no tienen que contar con los Montroses y buques blindados que esperaban del Norte de América. Mientras dure la guerra que soela á aquellos países, todos los recursos con que cuentan ambas partes beligerantes serán pocos para emplearlos en hostilizarse mutuamente. De esto mismo empiezan á convencerse los peruanos frenéticos, que ven, no solamente aplazarse indefinidamente la llegada de toda clase de socorros á aquel país, sino tambien que un buque que se les habia hecho creer que recibirían de California, va pasando al estado de mito, pues ni el buque parece, ni los que centaron con facilitarlo se atrevían ya á dar la cara, despues de contraido el compromiso.»

Se ha dispuesto que el coronel secretario de la direccion general de ingenieros y vocal de la junta superior facultativa de dicho cuerpo D. Pedro Argamasilla y Miranda, pase á San Sebastian con el objeto de examinar las obras que se están llevando á cabo para la reedificacion del castillo de la Moja en aquella plaza.

El emperador Napoleon salió ayer lunes con el príncipe Humberto para el campamento de Chalons, llegando á las cuatro de la tarde. Por la noche hubo una gran comedia en el cuartel general imperial. Hoy empezarán las grandes maniobras que deben durar tres dias. El viernes 2 de setiembre á la una de la tarde, se verificará la distribucion de recompensas, é inmediatamente despues de esta solemnidad el emperador abandonará el campamento para volver á Saint-Cloud. El campamento se levantará el 7 de setiembre. Sigue asegurándose que la corte francesa no irá este año á Biarritz; y que el 20 de setiembre se dirigirá á Compiègne donde permanecerá hasta el 15 de noviembre.

De Paris se han dirigido órdenes á las autoridades marítimas de varios puertos para activar la salida de los buques de guerra que deben traer á Francia parte del cuerpo expedicionario en Méjico en octubre próximo. A consecuencia de estas órdenes, tres trasportes han salido con este objeto á mediados de la última semana. El 27 salieron otros dos del puerto de Brest y otros cuatro partirán en breve. Reuniránse todos en la Martinica y desde allí marcharán á Veracruz.

La *Opinion Nacional* habia criticado la conducta del clero de Limoges durante el gran incendio que ha destruido parte de aquella poblacion. El alcalde de Limoges ha dirigido una carta al referido periódico, diciéndole que la conducta del clero en aquella ocasion fué excelente.

El buque *Georgia*, apresado por la fragata federal *Niagara*, no era ya corsario, habiéndolo adquirido un particular, Mr. Bates, armador de Liverpool, quien acaba de dirigir una memoria al gobierno británico, probando que le compró con todas las formalidades que exige la ley inglesa, haciéndole cambiar de nacionalidad y formando una tripulacion compuesta exclusivamente de súbditos ingleses. Mr. Bates lo habia arrendado á una campaña portuguesa para servirle de él como correo. El comandante del *Niagara* no ha querido escuchar razones, y poniendo á la tripulacion en libertad, ha enviado el buque á Nueva-York para que su gobierno decida la cuestion. Créese que este asunto será objeto de una reclamacion diplomática por parte del gabinete de Londres.

Dice *La Iberia* que se trata de fundar en Logroño una de esas instituciones de crédito que constituyen el nervio y principal elemento de progreso moral y material de los pueblos. El pensamiento ha sido acogido todo lo favorablemente que era de esperar de un país tan rico é ilustrado como la Rioja.

El cronista de Madrid señor Mesonero Romanos ha llegado á Zaragoza.

Ha fallecido en Barcelona el brigadier de infantería señor Ferrater.

Por la comandancia de carabineros han sido destinados á Sabadell con el objeto de perseguir el contrabando, un subteniente y catorce hombres, los cuales se hallan en dicha villa desde la semana anterior.

El *Diario de Palma de Mallorca* habla de la existencia de una cuadrilla de malhechores que vaga por las inmediaciones de Lluch, cosa no muy comun en aquellas islas.

Con objeto de socorrer á los operarios de Barcelona que carecen de trabajo, don Eugenio Tenquier de Giovanni, vecino de Gracia, ha pedido autorizacion al gobierno de aquella ciudad para celebrar una rifa de 100,000 billetes á 2 reales cada uno, en la cual se sorteará una casa, propia de dicho señor, sita en el Puchet, valorada en 40,000 reales, y otros cinco lotes de 10,000 rs. cada uno. Del producto de esta rifa entregará, dice, 7,000 duros para socorrer las necesidades de la clase obrera.

El ayuntamiento de Madrid ha acordado sacar a subasta pública la ejecución de las obras de acometimiento de aguas, saneamiento y otras necesarias en la Casa Consistorial, bajo el pliego de condiciones que hoy se publica en los periódicos oficiales.

La matrícula para el curso de 1864 á 1865 en la carrera diplomática, estará abierta en la secretaría de la misma escuela establecida en el piso segundo del Instituto de San Isidro, desde el día 16 hasta el 30 de setiembre inclusive, de dos á cuatro en los diez primeros días, y en los cinco restantes, desde las diez hasta las dos y de cuatro á siete de la tarde, y el último día hasta las doce de la noche. Las bases de admisión para los alumnos se publican hoy en la Gaceta.

En la línea férrea de Córdoba á Málaga, prosiguen los trabajos con alguna actividad. El domingo pasado se empezó á lanzar el puente de hierro sobre el Guadalquivir, habiendo durado esta operación desde las 10 de la mañana hasta las cuatro de la tarde, y habiéndose corrido una longitud de 27 metros. Aun faltan otros 10 metros para tener armado el puente en toda su longitud, cuya operación quedará terminada dentro de unos 15 días, pudiendo pasar las locomotoras por el puente del 15 al 18 de setiembre.

La ópera *Pepet* del maestro Ferrari continúa siendo muy aplaudida en el teatro del Prado catalán de Barcelona.

Una manada de lobos se preparaba días pasados á acometer un gran rebaño del pueblo de Segur, inmediato á Santa Coloma de Farnés; ni los perros, ni el pastor se atrevían á ahuyentarlos, y ya las reses iban arremolinándose al ver á sus mortales enemigos, cuando dos jóvenes del citado pueblo que los esperaban con serenidad les dispararon dos tiros tan ciertos que mataron á dos de aquellas fieras poniendo en precipitada fuga á las demás.

Un editor francés ha pedido al gobierno permiso para vender un busto de Víctor Hugo, recientemente hecho y notable como trabajo artístico. El gobierno ha dado el permiso, pero con la condición de que no pueda ponerse en el escaparate ni en la estantería de la tienda, ni llevar rótulo alguno.

Parece que decididamente se adopta para el ejército francés el fusil prusiano. Este fusil que se carga por la culata, es más corto y pesado que el que actualmente usa el ejército del vecino imperio, y su mecanismo más complicado y fácil de romperse, especialmente al combatir á la bayoneta: por esta causa creen muchas personas que la tal innovación, benéfica para los alemanes por su temperamento frío y su carácter metódico, no lo será tanto para el ejército francés.

El gobierno del Perú va á facilitar los medios para tener más pronta comunicación con Europa, creando una línea de vapores que hagan la travesía del Atlántico y lleguen al centro de la república peruana por el río Amazonas. Las dificultades que oponía el Brasil para ello han sido allanadas.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dan grandes probabilidades de éxito á la candidatura del general McClelland para la presidencia de la república. Parece que le rotarán, no solo los demócratas amigos de la paz, sino también los demócratas que desean que continúe la guerra, que en verdad no son muchos, y además todos los comerciantes y hombres de negocios, que anhelan termine un estado de cosas que les está arruinando.

Respecto á las operaciones de la guerra, se cree que por ahora se trasladará la lucha de Petersburgo al valle de Shenandoah, donde ya se encuentran dos cuerpos de ejército federales y otros dos confederados.

Los periódicos de Viena han recibido del gobierno austriaco expresa orden de no entregarse á polémica alguna en sentido anti-prusiano mientras permanezca en aquella corte el rey de Prusia.

Napoleon se ha encantado tanto del palacio de Luis XIV de Versalles, que se ha decidido á reformar tan suntuosa morada.

En Girona se extrañan de que no hayan empezado las obras de la carretera de aquella capital hasta Anglés, siendo así que están subastadas hace tiempo.

En la santa iglesia catedral de Tarragona se está construyendo un panteon monumental al difunto arzobispo señor Costa y Borrás.

Uno de estos días cierto individuo logró robar un cáliz ó patena y un incensario en la sacristía de la iglesia de la Tercera Orden de San Francisco de Vich, pero fué luego capturado y conducido á casa recado al intentar vender á toda presa los objetos robados.

El espacioso local que se ha destinado en Barcelona para comedor en el nuevo restaurant de obreros del Buen Suceso, contiene seis filas de mesas cubiertas de raso, en cada una de las cuales caben mas cien personas. En la cocina económica hay cuatro grandes calderas de metal bruñido. El servicio es hasta lujoso. La calidad de los comestibles excelente, y la cantidad abundante.

Han llegado á Barcelona embarcadas en el vapor *Berenguer*, dos de las máquinas de gran potencia, de seis ruedas accionadas, que la empresa del ferro-carril

de Zaragoza á Barcelona encargó á los señores Sharp, Stewart y compañía, de Manchester, para poder atender á las necesidades del tráfico, cada día crecientes en dicha línea. Se están esperando otras cuatro, que á estas horas deben haber sido embarcadas en el puerto de Liverpool.

Dice un periódico de Barcelona que muchos ó casi todos los fabricantes de barnices de aquella ciudad han suspendido sus trabajos, porque los derechos de consumo que satisfacen los alcoholos, no les permiten competir con los extranjeros.

No habiéndose recibido todavía en Francfort la Memoria justificativa de los títulos que alega el gran duque de Oldemburgo á la soberanía de los ducados de Schleswig y Holstein, parece que la Dieta le fijará un plazo para presentarla, pasado el cual entrará á deliberar sobre la cuestión de sucesión en los referidos ducados, sin esperar aquel documento.

No es cierto que el príncipe sueco Wasa haya renunciado sus derechos á la ciudad soberana en favor del duque de Oldemburgo, y este es un inconveniente tanto mas grave para la pretensión de éste, cuanto que la renuncia del emperador de Rusia se hizo con la condición de que el príncipe Wasa, sucesor inmediato de Alejandro II en estos derechos, renunciase también á ellos.

El rumor de que el duque de Augustenburgo había contratado un empréstito, no resulta cierto, y tampoco que haya fundado ó tratase de fundar un Banco nacional en Flemsburgo, para sustituirlo al Banco danés, el cual, ni de hecho, ni de derecho, puede existir hoy en los ducados.

Mr. de Scheel-Plessen, enviado á Viena para contribuir á desembarazar las cuestiones financieras que han nacido en los ducados con motivo del nuevo orden de cosas, y que, según se dice, será puesto por Austria y Prusia al frente del gobierno provisional de los mismos, sigue siendo objeto de la mayor desconfianza por parte de sus habitantes.

Mr. de Scheel-Plessen es dinamarqués, amigo personal del rey Christian, y conocido por sus constantes opiniones favorables á la union personal de los ducados á Dinamarca.

El periódico parisiense *L'art musical* que dirige el distinguido escritor Leon Scudo, inserta una interesante biografía del célebre arpista Félix Godfrey.

El *Morning Post* del 24 á vuelta de algunas salvedades, dice que es una corriente que en la actualidad se están estrechando mucho las relaciones entre Francia é Italia, y se reconoce como muy probable que un nuevo enlace matrimonial venga á confirmar más y más la union entre ambos países. Añade dicho periódico que cuando otras potencias están celebrando alianzas con el objeto ostensible de contener el desenvolvimiento de las ideas democráticas, pero en realidad para destruir la preponderancia francesa, nada tiene de extraño que Napoleón trate de entenderse con el rey de Italia y con el Papa para ver si puede lograr que se resuelva la cuestión romana.

De la casa de Caridad de Vich, donde están haciéndose algunas reparaciones, va á desaparecer el enorme porrazo de madera que colocado encima del Santo Tomás sostiene con la ospada el tejado, llevando encendida en la boca el hacha de la fe.

Todavía no se sabe la providencia que se ha dictado contra el *pidoso* casero de Barcelona que por la enorme suma de cinco duros cometió el acto bárbaro de arrancar las puertas y ventanas de la morada de una infeliz familia, dejándola á la intemperie.

El reverendo padre Muntadas, abad del monasterio de Monserrat, ha señalado el próximo domingo para la bendición de la restaurada cueva de la Virgen, cuyo pavimento, lo único que faltaba, se ha terminado ya, habiéndole costado una persona devota por carecer de fondos la comisión que entiende en la restauración de aquel célebre Santuario.

En el juicio de paz celebrado entre el editor responsable de la *Gaceta Universal* y el representante de la empresa del gas de Barcelona que ha demandado á aquella, no hubo avenencia.

Ha sido contratado para trabajar en el teatro del Príncipe Alfonso de Málaga el actor dramático Sr. Valero.

El conocido maestro compositor D. Lázaro Núñez-Robres, acaba de llegar de las provincias del mediodía donde ha pasado el último invierno ajustado en los principales teatros y marcha á la mayor brevedad á Cádiz con la compañía de zarzuela que se ha formado para esta población. El Sr. Robres ha aprovechado su terminada escursion para completar sus estudios y sus datos sobre la música popular española, con el objeto de dar á luz una importante publicación de este género. La esperamos con afán y estamos seguros de que corresponderá á su buen nombre.

El ferro-carril de Barcelona á Tarragona se inaugurará el día 1.º de octubre próximo.

Ha sido aprobado el proyecto del trozo tercero de la carretera de Maressa á Solsona.

La empresa del alumbrado de gas de Barcelona ha demandado ante los tribunales al editor de la *Gaceta universal*, por haber dicho que el gas es de mala calidad.

Ha fallecido en Alicante el rico capitán D. Antonio Campos y Gil.

Se ha mandado suspender el envío á la Granja desde Alicante de las pipas de agua del mar que se remitían diariamente con destino á los baños de palacio.

En uno de los salones del palacio arzobispal de Zaragoza, acaba de abrirse al público la exposición que de los estudios gráficos civiles y religiosos de dicha ciudad, ha concluido la expedición artística de la escuela superior de arquitectura.

El 27 fué bárbaramente asesinado en parte de la provincia de Lérida, limítrofe con la de Tarragona, un joven de la Espluga de Francolí que conducía un carro. Se cree que el objeto de los criminales fué robarle el valor de una carga de cebada que había llevado á aquella ciudad, cuyo importe dejó casualmente depositado en la misma.

Se quejan en Vich de que todos los artículos de primera necesidad han aumentado extraordinariamente de valor.

Por el correo de hoy recibimos noticias más detalladas de los sucesos últimamente ocurridos en los Estados Unidos que las que anunció el telégrafo. Estas noticias alcanzan hasta el 18 de agosto. Grant había retirado una gran parte de sus tropas de delante de Petersburgo, donde se encontraban. Dos cuerpos de este ejército pasaron á la ribera Norte del río James, ocupando una posición á seis millas de Richmond, plaza que han fortificado extraordinariamente los confederados. Estas tropas han derrotado en Dutch-Gap un cuerpo confederado. Los federales les han hecho quinientos prisioneros, tomado siete cañones y ocupado á Dutch-Gap.

El general federal Burnside ha presentado su dimisión, siendo reemplazado por Vicksburg.

Butler está haciendo abrir un canal á fin de que las cañoneras federales puedan triunfar con mayor facilidad de los obstáculos que les oponen los confederados en el río James.

Un despacho del comodoro Ferragut confirma la rendición sin condiciones del fuerte Gaines con una guarnición de 800 hombres y cincuenta oficiales, y con viveres para un año. La guarnición del fuerte Powell se escapó abandonando 13 cañones en buen estado. Los federales se preparaban á atacar el fuerte Morgan dejando guarniciones en los fuertes Gaines y Powell.

Sherman, que manda las tropas federales en Georgia se había retirado hácia Winchester.

Early que se retiraba rápidamente del valle de Shenandoah, perseguido por el general federal Sheridan, había recibido refuerzos y avanzado de nuevo hácia el Norte.

Corría el rumor de que Lee organizaba una gran expedición para invadir el Norte.

Mil quinientos confederados han pasado el río Ohio por Sabine Bende, y se han apoderado de ocho buques.

Los confederados amenazan á Henderson en Kentucky.

El periódico *New York Herald* aconseja que se envíen á Richmond comisionarios para negociar un armisticio de seis meses. Se convocará en este intervalo un Congreso compuesto de representantes de todos los Estados para deliberar sobre las mejores condiciones para la paz.

Corre el rumor en Nueva York de que el jefe de los confederados en Georgia, general Hood, había reforzado con un cuerpo de caballería á Wheeler. Este pidió la rendición de Dalton. Los federales le contestaron con una negativa y le rechazaron.

Un cuerpo federal avanza por la parte de Pensacola para atacar á Mobile por la parte de tierra.

El comodoro Ferragut bombardea á Mobile con dos buques colocados fuera de la barra del río Dog.

La agitación en favor de la paz aumenta en la prensa y en la población.

El nuevo corsario confederado *Tallahassee* ha quemado en pocos días más de 30 buques mercantes federales. Actualmente se encuentra en Halifax.

El 28 recibió el rey Víctor Manuel al Sr. Barandiaran, encargado de presentarle cartas del emperador de Méjico, en las que se notifica su advenimiento al trono. El 29 salió el Sr. Barandiaran para Suiza, donde va á presentar sus credenciales al gobierno federal.

El presidente del Consejo de ministros en Copenhague ha declarado ante las Cámaras que aquel gobierno, en las negociaciones abiertas para la paz, se esforzará en proteger los derechos políticos y nacionales de los habitantes del Schleswig. El Rigsraad ha aprobado calurosamente estas palabras.

Dicen de Argel que la guarnición de Boghar se dirigió el 19 contra los revoltosos, entre los cuales se hallaban los asesinos de Mr. Mollard y del marqués de Equillo.

Un convoy debió partir el 25 de Boghar, con escolta, para restablecer las comunicaciones y rechazar lejos del Tell las tribus insurrectas.

Los coroneles Pechot y Dumont, ayudados por el Aga Ben-Aouda, han combinado un movimiento y rechazado las tribus de Si-Mohamed hácia el Sud.

Despachos comunicados por el *Monitor*

de Argelia dicen que ha habido nuevos incendios en los bosques de las provincias de Constantina y de la Calle, especialmente en el de Montebello.

Ha regresado á Valencia el señor arzobispo de Santo Domingo.

Parece que de un día á otro se publicará el nombramiento de archivero del gobierno civil de Burgos, cuya propuesta hizo la diputación provincial el 8 del corriente.

El príncipe Conza llegará á París en el próximo mes de setiembre.

Parece que el ayuntamiento de Valladolid va á tratar de la gravísima cuestión del abastecimiento de aguas procedentes del Duero, mediante cierto contrato con la Union Castellana.

Table with financial data: BOLSA. - COTIZACION DE HOY 31. Columns include various securities and their prices.

TERCERA EDICION.

S. A. la Infanta doña Isabel de Portugal ha recibido ayer tarde en San Ildefonso á la grandeza, ministros, empleados de palacio, jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición y á otras varias personas cuya categoría les ha permitido concurrir.

También recibió la visita particular de SS. AA. los Infantes D. Francisco y D. Sebastian.

S. M. la Reina salió de paseo, siendo acompañada de SS. AA. el Príncipe de Asturias y la Infanta doña Isabel en union de la Infanta doña Isabel de Portugal, á cuya señora agrada mucho el Sitio, habiéndose detenido breves instantes á presenciar las maniobras que ejecutaba en el campo el regimiento caballería del Rey.

Parece que en el Eseeorial se van generalizando las calenturas intermitentes.

Segun escriben de San Ildefonso, es probable que hoy se hayan corrido los órdenes disponiendo el regreso de la corte á Madrid para el 10 de setiembre próximo.

Anoche hubo sombras chineesas en el café del Siglo, en la calle de Carretas. Siendo este uno de los cafes mejor alumbrados de Madrid, quedó repentinamente á oscuras, á consecuencia de faltar agua en el contador del gas. Afortunadamente la ligera alarma que se produjo entre los concurrentes y la duración de este estado fué muy corta, pues como la estación de la plaza de Pontejos se encuentra tan próxima, se acudió en seguida á remediar el fracaso.

Esta tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

París, 31.

En Méjico ha habido diferentes encuentros, pero todos de escasa importancia.

Se preparan expediciones contra Monterey, Vitoria y Matamoras.

Muchas ciudades de la parte Norte han arrojado las guarniciones juaristas, y sometidose al imperio.

Gran parte de las tropas de Ortega le han abandonado.

Vidaurri domina á Matamoras. Quiroga ha derrotado á los juaristas cerca de Salinas.

La escuadra contribuirá á la expedición proyectada contra Matamoras.

Nueva York.

El general confederado Early ha batido á Sheridan.

Continúan los meetings en favor de la paz.

Esta mañana ha regresado del real sitio de San Ildefonso el presidente del Consejo de ministros Sr. Mon.

El señor gobernador de esta provincia ha dirigido una expresiva carta al doctor Declat, en contestación á la que este señor le remitió con el producto de la suscripción á favor de los pobres de Madrid, hecha entre varios de los viajeros franceses que asistieron á la inauguración del ferro-carril del Norte.

La carta del señor gobernador es una breve, pero sentida prueba de gratitud, á nombre de los desgraciados que han de disfrutar de este socorro.

Y ya que hablamos del Dr. Declat, diremos que este acreditado profesor es el mismo que no ha mucho tiempo vino á Madrid con el objeto de dar á conocer y dirigir las esperiencias del hidrótero, que tan buenos resultados produjeron.

Ahora se halla en Lisboa, á donde ha sido llamado para hacer una operación de gravísimas dificultades, por un sistema enteramente nuevo, y según se nos asegura, la ha llevado á cabo de la manera mas satisfactoria.

para atender á varias consultas en que se ha reclamado la cooperación de sus vastos conocimientos en la ciencia.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS expedidos ayer por la mañana en París:

París, 30.

La correspondencia de América confirma la noticia de que despues de examinada por la junta popular nombrada al efecto, toda la correspondencia habida entre España y la república de Chile, ha sido aprobada, y que el Perú se prepara para defenderse hasta el último extremo.

También se confirma la noticia de que en Haiti ha fracasado la nueva tentativa para derribar al gobierno.

Marsella, 30.

En Túnez continúan aun insurrectas cuarenta tribus. Muchos jefes que se habían sometido han sido muertos por sus mismos soldados.

Siguen los desórdenes en varios puntos de la regencia.

Nueva York, 15.

Beauregard á la cabeza de 20,000 confederados, llegó á Atlanta. Igórase todavía si reforzará á Hood ó defenderá á Movila.

El general federal Herman ha intentado tres veces recuperar el camino de Macon, siendo rechazado.

Han tenido lugar muchas escaramuzas en Virginia sin resultado alguno.

Los federales atacarán pronto á Drury's Bluff.

Los periódicos confederados aseguran que Movila no pelagra.

El 29 del actual, segun noticias que creemos exactas, la sociedad colectiva, mercantil é hipotecaria, titulada *la Valenciana*, su domicilio la ciudad de Valencia, y en su representación D. Felipe González del Campo, distinguido abogado del colegio de aquella capital, ha adquirido por título de compra del Sr. D. Bernardo Cordero, 79 331 pies y 25 centímetros cuadrados, que constituyen la manzana nueva del nuevo barrio de Argüelles en la Montaña del Príncipe Pio. El pensamiento de la Sociedad parece que es construir sin demora edificios para las clases menos acomodadas aquel se recomienda por sí mismo y atendido el crédito que disfruta ya esta sociedad, y la inteligencia y probidad de las personas que la asesoran y dirigen, bien puede augurarse felices resultados en sus empresas y negociaciones.

El sábado próximo 3 de setiembre se verificará en el circo del Príncipe Alfonso por el atrevido artista *Mr. Bonnaire*, un ejercicio nuevo en Madrid que podemos titular *las barras paralelas*, pues todo el aparato consiste en dos barras paralelas colocadas á toda la altura posible del circo y en las que el aplaudido gimnasta ejecuta los más peligrosos y arriesgados ejercicios, como son: cambios, medias piruetas, piruetas, saltos, etc., pasando de uno al otro extremo del aparato, ya en su latitud como en su longitud, que pasa de dos metros.

Creemos que este nuevo ejercicio pondrá el sello á su ya bien merecida reputación.

El lunes probablemente se inaugurará el magnífico café nuevo establecido en el edificio que fué iglesia del Buen Suceso. Segun senos ha asegurado, los dueños de este soberbio local piensan celebrar la apertura con un convite á varios amigos y periodistas.

Hoy por la mañana recibimos de la *Agencia Peninsular* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París, 30 (por la tarde) recibido el 31.

El *«Monitor»* en su edición de la tarde publica algunos pormenores sobre el último movimiento insurreccional de la Argelia.

En la division de Modeah, la rebelion no ha hecho nuevos progresos; la situación de las tribus insurrectas parece insostenible por la falta casi absoluta de agua y de provisiones.

M. Vaisse, senador del imperio y encargado de la administración del departamento del Rhone, acaba de morir en Lyon.

Las correspondencias del Perú confirman las noticias relativas á los preparativos de guerra, y á la resolución del gobierno peruano de defenderse á todo trance.

Nueva York, 18.

El general Beauregard ha llegado á Atlanta con un cuerpo de ejército compuesto de 20,000 hombres.

La noticia de la toma de Mobile carece, segun los últimos informes, de todo fundamento.

París, 31.

El *«Monitor»* dice que el emperador y sus huéspedes han llegado al campamento de Chalons á las cuatro de la tarde y que por la noche hubo gran banquete, al cual han asistido todos los generales.

Vienna, 30.

Ha fracasado el proyecto de M. de Bismark relativo al establecimiento de un gobierno provisional de los ducados.

Austria y Prusia no han pedido ponerse de acuerdo sobre este proyecto á la realización del cual las poblaciones de los ducados se manifiestan abiertamente hostiles.

Méjico, 29 de julio. La situación sigue mejorándose en unas proporciones cada día mas notables y la popularidad del emperador aumenta por momentos.

Por el ministerio de Marina se han dictado las disposiciones siguientes:
Nombrando mayor general del departamento de Cádiz, al brigadier de la Armada D. Carlos del Camino y Medina.
Adjudicando a D. Pedro Cotarelo el suministro del hierro laminado y clavazón de hierro que se necesitan en el arsenal de Cartagena durante el presente año económico.
Id. a D. Manuel Isla de Isla, el suministro del primer y segundo lote, y a D. Felipe Arias Carhepe, id., del quinto y sexto, del hierro laminado, clavazón de hierro, calamina, estano y otros materiales que se necesitan durante igual período en el arsenal de la Carraca.
Nombrando comandante del vapor Isabel II, al capitán de navío D. Francisco Javier Moran y Fontañilla.
Id. para eventualidades del servicio en el apostadero de la Habana, al capitán de navío D. Valentín de Castro Montenegro, y al de fragata D. Luis Montojo y Amigo.
Id. capitán del puerto de Puerto Plata, al teniente de navío D. Julian Ujeda y Martínez.
Ya ha regresado a esta corte el excelentísimo Sr. D. Fulgencio Barrera, regente de la Audiencia de este territorio, y mañana se encargará nuevamente de este cargo.

Ayer ha llegado a Madrid el distinguido poeta malagueño D. Juan Pérez de Guzman.
Leemos en Las Novedades lo que sigue:
«Tal es el ridículo que ha caído sobre el gobierno en la cuestión de los consejos de guerra, que ha dejado de anunciarse en la orden de la plaza cuando se celebran los que han de juzgar a la prensa»
Debía saber nuestro apreciable colega, que no es obligatorio en absoluto, y que por consiguiente se puede dejar de anunciar, siempre que los jefes, los cuerpos y los oficiales que tengan relación con el consejo, se hallen en conocimiento anticipado y oficial de ello.

El 21 fué recibido en audiencia por su majestad, el joven D. Victoriano Somoza, quien tuvo la honra de presentarla un sorteo de vestido bordado por su hermana doña Rita y dedicado a S. A. la infanta doña María del Pilar. Dicho objeto es de seda blanca, y su dibujo lo forman unos caprichos y arabescos, enmendados por centro distintos paisajes hechos con seda negra S. M. se dignó aceptarlo con esa bondad que distingue a nuestra Reina, dispensando a su autora las más halagüeñas frases.
El día 30 de setiembre se cierra el plazo para la admisión de solicitudes de aspirantes a ingresar en clase de alumnos en la escuela de topografía catastral de

la Junta de Estadística, carrera de cuyas ventajas hemos hablado ya otras veces, y que se comprueban con la lectura del Reglamento que se da en la mencionada Dirección, sita en la casa de Benavente de la Cuesta de la Vega. Lo recordamos a los padres de familia que tal vez no se hallen enterados de aquella circunstancia.

Varios periódicos se ocupan hoy de la cuestión de imprenta con motivo de los consejos de guerra llamados a juzgar algunos artículos publicados últimamente por la prensa de Madrid. Creemos que ni nuestros colegas ni nosotros mismos que estamos bajo el fallo de los tribunales militares, tendremos que presentarnos ante dichos tribunales. Tal vez por parte de alguna de las personas que han interenido en esta cuestión, ha habido una equivocada interpretación de la ley y creemos que este asunto se zanjará satisfactoriamente para la prensa y para el gobierno que en manera ninguna trata de causar perjuicios a esta institución.

El sábado último se ha verificado la subasta para el derribo del polvorin del Campo de Guardias; de modo que, removido este obstáculo, y aprobada ya por el gobierno la subasta parcial hecha en el mes de marzo próximo pasado, se anunciará muy pronto la general de toda la obra y podrá darse un gran impulso a la construcción, puesto que existen acopiados al pié de obra más de tres millones de ladrillos y once mil piezas de sillería.

Tenemos el sentimiento de anunciar a nuestros lectores que ha fallecido en Shang-hai, de un ataque fulminante del cólera, el cónsul español D. Eusebio Fortuny, uno de los agentes más ilustrados y uno de los más distinguidos empleados de la carrera consular. El Sr. Fortuny ha dejado una hija de seis años, de quien se ha encargado interinamente nuestro cónsul general en China.

El gobierno chino se ha negado a ratificar el tratado celebrado con Portugal con motivo de una cláusula en que se confirmaba la cesion de Macao al gobierno portugués.

Ya están nombrados los plenipotenciarios para tratar con el agente del gobierno español D. Sinibaldo Mas, y se han iniciado con toda actividad estas negociaciones en Tien-Tsing. Los dos plenipotenciarios chinos, que son dos personas constituidas en autoridad, se llaman Chung-ho y Sie Joang.

Podemos dar a nuestro apreciable colega La Iberia, la satisfactoria noticia de que ya ha sido confirmada su absolución por parte del señor auditor de guerra, respecto al primer consejo, a que fué sometida. Ya habrá pasado la misma causa a manos del capitán general y creemos

que pronto estará despachada. Repetimos nuestra enhorabuena a La Iberia.

Dice un periódico, que a pesar de haber sido llamado su editor el sábado último para elegir defensor, todavía no sabe si se le nombrará ó no de oficio, ó si no tendrá defensa alguna. Nosotros podemos contestarle, diciendo que tiene defensa, y que su defensor será nombrado de oficio.

Algun periódico llama la atención del gobierno sobre el exacto cumplimiento de la Ordenanza militar. Esta previene en su título V. (dice el mismo colega), artículo 42, que el acusado entre en la sala del consejo con los brazos atados, y que oiga de rodillas la sentencia.

El caso de que habla el artículo 42 no es el que nos encontramos; lo único que previene este artículo es la presencia del acusado.

Ayer mañana llegó al real Sitio de San Ildefonso el señor obispo de la Habana.

Una carta de la Graja que hemos recibido hoy nos asegura que han sido nombrados para altos puestos en Hacienda los Sres. Hazañas, García Torres, Lopez de Longoria, Caña, Gasset, Gonzalez (D. Ambrosio) y algún otro. El primero ocupará la dirección de loterías, los dos segundos irán de vocales a la junta de clases pasivas. El Sr. Cañas ocupará probablemente la plaza del Sr. Coll, entrando este en la del Sr. Membrado. Estas noticias y algunas otras que en el mismo sentido hemos recibido hoy, confirman las que publicamos ayer tomadas de La Epoca.

Hoy ha tenido lugar, como habíamos anunciado, la vista de la causa seguida contra El Diario Español a instancia del Sr. Alonso, gobernador de Málaga. El Sr. Terron y Melendez ha hecho una notable defensa.

En las primeras horas de la mañana de hoy, según los despachos telegráficos recibidos en Madrid de las diferentes provincias de España, la temperatura había variado entre los 20° centígrados que marcaba el termómetro en Santiago, 21° en Granada, Soria y Albacete, hasta los 27° a que se había elevado en Bilbao.

El estado del cielo, a excepción de algunas nubes y llovizna que se habían presentado en algunos puntos de la Península a las nueve de la mañana de hoy, era despejado en el resto de la misma. La mar, a la misma hora estaba tranquila en Bilbao y Alicante, rizada en San Fernando y Tarifa, marejada en la Coruña y bella en Lisboa.

Anoché a las diez y media fué capturado uno de los sujetos que intentaron robar la noche del 26 del actual la caja de imposiciones y descuentos establecida

en la calle de Atocha. Este servicio se debe a D. Eugenio Martínez, alguacil del juzgado de primera instancia del distrito del Congreso, el cual hizo esta captura auxiliado de dos subinspectores de vigilancia del mismo distrito.

Dice uno de nuestros colegas que han sido amados los estanqueros de Madrid, obligados a que hicieran saca de tabacos, no obstante que la mayor parte de aquellos tenían sus tiendas bien provistas todavía de aquel artículo, habiéndoseles ordenado que la saca la hagan inmediatamente, abonando en el acto su importe.

«No es exacto lo que hay de verdad en este asunto es, que habiéndose recibido en Madrid una gran remesa de cigarrillos puros, peninsulares, procedentes de la fábrica de Santander, y como estos cigarrillos han tenido tan buena acogida por parte de los fumadores, se dió aviso a los estanqueros de Madrid para que hicieran la saca voluntaria que tuvieran por conveniente, lo cual verificaron algunos su la misma forma que hacen las demás sacas de tabaco.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2,273 fanegas de trigo, de 41 a 52 reales fanega; la cebada de 27 a 30, y la algarroba a 30.

Mañana saldrá de Deva para Madrid el Sr. Cánovas del Castillo, ministro de la Gobernación.

La infanta doña Isabel de Braganza se halla alojada en el palacio de la Granja, en las habitaciones que han ocupado otros años los duques de Montpensier. El día de su llegada salió a recibirla S. M. a la entrada de la sala de Alabarderos, acompañada del Príncipe de Asturias, de la infanta doña Isabel y de los jefes de Palacio, comandantes generales de Alabarderos y del Sitio, y de otros varios personajes de la corte. El recibimiento fué tan afectuoso y cordial como era consiguiente a los estrechos vínculos de parentesco que unen a nuestra Reina y real familia con aquella ilustre princesa.

Para el mes de octubre próximo se espera en Zaragoza al duque de la Victoria.

El 29 se reunió el ayuntamiento de Zaragoza en sesión extraordinaria con el fin de nombrar una comisión de su seno que fuese inmediatamente a Cintruénigo a invitar a S. M. el Rey consorte, a que visitase aquella ciudad. Los zaragozanos esperan a S. M. del 8 al 10 de setiembre.

La romántica historia de los amantes de Teruel va a ser nuevamente referida por la poetisa doña Concepcion Benitez de Guevara, que con objeto de visitar la

tumba de tan celebrados amantes, ha llegado a Teruel.

Se encuentra en Huesca de paso para su diócesis el señor arzobispo de Valencia D. Mariano Barrio.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 31.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 48 3/8; el 3 exterior, a 00; la diferida, a 00 0/2; la amortizable, a 60; el 3 por 100 francés, a 66,35 y el 4 1/2 a 94,75.
Londres, 31.
Los consolidados ingleses quedaban a 88 5/8 a 3/4.

Con esta fecha se remite al ministerio de la Gobernación el proyecto de reforma de alineaciones de la calle del Ave-María, con el objeto de que se espida la real orden declarándole de utilidad pública.

En la casa de socorro del quinto distrito ha sido curado un albañil que tenía fracturada la tibia derecha por su parte media.

Se dice que el comisario régio Sr. Escosura ha remitido al gobierno por el correo llegado ayer de Filipinas algunas Memorias acerca del estado actual de los servicios administrativos. La Memoria que se refiere a la instrucción pública en el archipiélago filipino es de gran interés, no tanto por su mérito literario como por los importantes datos y las bien fundadas consideraciones que contiene. El gobierno, que estudia y examina la administración de las provincias ultramarinas, fijará su atención en los trabajos del Sr. Escosura que, según manifiestan de Manila, se dirigen a mejorar lo existente sobre bases sólidas y duraderas.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Zaragoza.—A las 8 1/2.—V. y vence.—De tal palo tal astilla.—Los zapatos.
Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran función de variados y esbozados ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Circo de Price.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y la gran pantomima fantástica Sind-Bad el marino o Arlequin en el valle de los Diamantes, con la fuente mágica.
Jardín de Price.—Gran baile campesino con diferentes ejercicios y fuegos artificiales.
Compos Eliseos.—A las 8.—La ópera Guillermo Tell.—Salón de concierto: la banda militar y coros del jardín.—Plaza del teatro.—Fuegos artificiales.—Los demás pormenores se anunciarán por carteles.

señalaba una salida por entre la valla; piden los papeles a todo el mundo.
—Ya me han pedido los míos, Magdalena.
—¿Qué decís? ¡Gran Dios, si os prendieran en mi casa!
—Es preciso que lo sepais, Magdalena, para que no me llameis Mr. Mayotte. He tomado otro nombre.
—¡Ah!... ¡Cómo ella!
Y después de una pausa, murmuró:
—¿Cómo? ¿Habeis cambiado?
—Sí, mucho he cambiado; ¡mi hijo no me ha reconocido!
Su párpado estaba húmedo; Magdalena sintió oprimírsele el corazón.
—¿Y ella ha venido? repuso Andrés después de una pausa.
—Sí tal, replicó la nodriza; ha venido tres veces.
—¿Nada más que tres veces!
—Paris está lejos y el suceso no se ha olvidado en el país.
—¿No ha mostrado nunca deseo de llevarse a niño?
—Nunca: sabe que a nuestro lado nada le falta.
—Querida Magdalena! Dios os recompensará.
Andrés pareció vacilar y despues repuso con alterado acento:
—¿Os ha hablado de mí?
—Nunca.
Andrés vaciló y tuvo que sentarse sobre el mismo saco de las patatas; la nodriza, movida a piedad, añadió:
—Pero su vestido habla por ella; lleve rigoroso luto. ¿Queréis descansar?
—¡Gracias! Bálbuocé Andrés. Estoy muy cansado, pero es fuerza que continúe mi camino: necesito ver a Julia. Llevo andadas muchas leguas con este objeto.
Ya lo hemos dicho: Magdalena tenía buen corazón, pero era de Normandía.
—¿Conque se llevó ella todo el dinero a Paris? preguntó.
Una expresión de verdadera desesperación se pintó en la fisonomía de Andrés, que replicó con un gemido:
—¡Vos también! ¡Vos que tanto nos conociais!
—¿Cómo llamaban aquella máquina de hierro? ¡Ah! el guanteleto. Si cien testigos hubieran afirmado que Mr. Mayotte había sido el culpable, yo hubiera dicho: «a saber...» ¡pero el guanteleto!... En fin, todo eso no va conmigo, y como siempre he dicho, el niño no tiene la culpa; ¡pobre angelito!

XV.
En París.
Andrés se levantó.
—He venido a saber dónde encontraría a mi mujer, dijo con acento firme aunque triste. No os culpo Magdalena, todas las apariencias me condenaban.
—Las señas de la casa, repuso la nodriza campesina, están en mi devocionario; el nombre de la calle en la primera página, el número en la última. El libro está en el pozo de la ventana: buen viaje, Mr. Mayotte... Si tenéis dinero de sobra y podéis hacer una caridad, acordaos de la viuda y los hijos de Mr. Bancelle. Se dice que piden timosna en París.
Andrés se alejó lentamente y la buena mujer continuó cavando la tierra y pensando:
—No lo hubiera creído de él en otros tiempos... ¿Y a qué ha venido? ¡a nada... y tan pálido... como ella!... Bien dice el adagio: Bienes mal adquiridos no enjordan. Mejor quiere que no venga... ni ella tampoco... En cuanto al niño... ¡Oh! ¡ese no tiene la culpa!
Los gendarmes habían partido ya en busca del incendiario. Andrés entró, encontró el devocionario, le tomó bajo el pretexto de mostrar una estampa al niño, y en la primera página leyó: calle de la Sourdiere; en la última, núm. 21.
Andrés ocultó una lágrima que rodó por sus mejillas al abrazar al niño y partió.
A los dos días de esto, en París, a las diez de la mañana, Andrés mas pálido aun y mas fatigado salía de la casa de las mensajerías, y preguntaba a uno de los mozos por la calle de la Sourdiere.
Era una de las últimas mañanas del estío. Paris con su animación habitual, parecía un inmenso taller, en el cual cada uno desempeñaba su trabajo. Aturdido en medio de aquel movimiento extraño para él, Andrés caminaba por la calle de Saint Honoré siguiendo las indicaciones de unos y de otros; pasó por delante de la iglesia de San Roque, cuyo reloj marcaba las diez y media y en el ángulo que formaba con un callejón solitario, estrecho y triste, leyó este rótulo: «Calle de la Sourdiere.»
Detúvose; una mano de hierro le apretaba el corazón.
—¿De qué podría dimanar esta angustia al acercarse el momento de volver a ver a Julia?

al padre Bertrand apagando los faroles.
—Sobre uno de los bancos últimos de la plaza había un hombre; su rostro desaparecía casi bajo el ancho ala de su sombrero de paja, y un fardo como de vendedor ambulante estaba junto a él.
—¡Eh, amigo! repuso el padre Bertrand, ¿qué haceis ahí? ¿Cuestate esto mas barato que la posada? ¿eh?
El hombre no respondió.
—Cuando llegasteis, prosiguió Bertrand que no se había corregido de su charla, ¿estaban cerradas todas las posadas? No tengais cuidado, en cambio dentro de un rato se abrirán las tabernas.
En aquel momento apagó el farol que había mas cercano, y la plaza quedó iluminada por una luz vaga y uniforme: la niebla se iba desvaneciendo.
Bertrand se apoyó en su percha.
—Cada vez que enciendo a que apago, tengo algun encuentro original; aunque pasaran cien años me acordaría de lo que vi sobre ese mismo banco.
Con frecuencia el padre Bertrand principiaba así su relato, que provocaba esta pregunta obligada:
—¿Qué visteis, padre Bertrand?
—Pero el viajero no era curioso por lo visto, porque nada preguntó. No obstante, el anciano se creyó obligado a continuar así.
—¿Queréis saber lo que vi, no es eso? No es un secreto; como que el asesino Mayotte y su mujer estaban sentados ahí mismo donde estais vos, la noche del robo. Dos guapos mozos, a fé mia; él estaba en los veinticinco años, y ella... ¡Oh! Ella traía revuelta a toda la juventud de Caen! Pues como os decía, me adelantaba yo creyéndolos una pareja amorosa, cuando escuche y trataban de dinero, no de amor: contaban billetes de Banco, y había tantos como hojas para hacer un libro, y el muy descarado afirmó que eran los cuatrocientos mil francos de la caja Bancelle.
—Interrumpióse para juzgar el efecto producido por su relato: el viajero estaba inmóvil como una piedra.
—Ya se conoce que no sois del país, prosiguió amostazado el padre Bertrand, puesto que miraelato no os irrita! La caja había costado mucho dinero, había venido de Paris, y tenía una trampa para coger ladrones; precisamente, el guanteleto que poseian los Mayotte, fué encontrado en la trampa... Estuvieron muy amables conmigo y hasta me dieron de beber, pero esto no me impidió hablar... ¡Gracias

a mí, ha quedado vetugada la sociedad!
Aquí, el padre Bertrand apoyado siempre en su percha se incorporó con legítimo orgullo.
—Ya se conoce que no sois del país, continuó. Si no hubierais exclamado: ¿Conque sois vos el padre Bertrand? ¿Cómo que soy conocido en todas partes desde el papel importante que representé en ese negocio! ¡Veinte años de trabajos forzados a los Mayotte! Era ella una muchacha... ¡Pero ya se vé, le gustaba el lujo, y el dinero es tan tentador... ¡Sin blanca se quedarán los Bancelle! Y en otro tiempo tenían casa propia, y coche, y casa de campo... Hay quien dice que ahora trabajan para comer... ¿Qué llevais en ese fardo, amigo?
Al nombre de Bancelle, la cabeza del viajero se inclinó sobre el pecho: a las intimas frases del padre Bertrand respondió:
—Y don't speak french, sir. (No hablo francés, caballero.)
El farolero apretó los puños, iadó los carrillos y repuso colérico.
—¡Inglés! ¡Inglés! Me ha dejado charlar hasta el fin, y he estado hablando para el rey de Prusia.
Y se alejó.
El desconocido permaneció solo en la plaza, inmóvil, con la cabeza caída sobre el pecho.
Poco a poco el día iba iluminando la plaza de las Acacias, a la par que el rostro del viajero pálido, ensuto, horriblemente fatigado; acaso alguno de los habitantes de Caen se hubiese preguntado al ver aquel rostro:
—¿Dónde hemos visto esta cara?
Pero a esta pregunta pocos hubieran podido responder, porque acudirían a interrogar muy lejos sus recuerdos.
Tenemos la costumbre de medir el tiempo por las alteraciones que opera; este es un instrumento preciso que engaña rara vez; pero como hay ocasiones en que las transformaciones son rápidas, inesperadas, las gentes se desorientan.
Por otra parte, Andrés Mayotte había muerto abogado; su cuerpo había sido encontrado sobre la ribera de Diatte.
El desconocido tenía las dos manos cruzadas sobre las rodillas y la vista clavada en frente de sí.
—Los últimos árboles de la plaza se perdían para él entre la bruma que veía a las espaldas de aquella parte. En aquellas espaldas una sobre todo, estaba fija la

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 1º de setiembre.—San Gil abad, Santos Vicente y Lito y compañeros mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Salesas Nuevas, donde por la mañana habrá misa cantata y por la tarde en los ejercicios de la novena de los Sagrados Corazones de Jesús y de María, predicará D. Juan García Pérez.—En la parroquia de San Antonio dará principio una solemne octava á Nuestra Señora de la Abundancia, á las diez se dará la misa mayor con sermón que predicará D. Fernando Jimenez Caravela, y por la tarde á las seis completas y reserva.—Continúa la novena de la Virgen de la Consolacion en Santo Tomás, y predicará D. Ciriano Cruz.—También continúa la novena del Sagrado Corazon de María, y dirá la plática D. José Pico.—El miércoles 31 del presente mes, á las doce de la mañana principiará en la parroquia de San Martín la novena de Nuestra Señora de Portoceli, en los términos que los años anteriores, habiendo indulgencia plenaria confesando y comulgando, visitando el altar de Nuestra Señora desde sus vísperas hasta completas del día 8, y recibiendo las limosnas para tan santo fin, en el cepillo contiguo á su altar, vendiéndose las novenas en la sacristía de la expresada parroquia.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Abundancia en Santa María. Orden de la Plaza.—Servicio para el día 31.—Parada: Saboya.—Jefe de día: señor coronel teniente coronel de Artillería á caballo, D. Santiago Bergareche.—Visita de hospital: Alcantara, sétimo capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

EN LA CALLE DE SANTIAGO, NÚM. 6 Y 8, se traspasa un portal-fuente. Con este motivo, se darán los objetos á la mitad de su valor. Hay bisutería de oro, plata y dable; quincalla y escritorio, y toda clase de perfumería y en particular el acreditado elizir que en el acto quita el dolor de muelas, como ya lo tiene probado repetidas veces.

EN LA TRAVESIA DE MORIANA número 1º, cuarto principal; se ha establecido una escuela de párvulos bajo la dirección de la profesora de educación primaria doña María Amalia García.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO.—Dentista.—Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

TINTE DEL PRINCIPE, MONTADO al estilo de los de París, calle del Príncipe, núm. 5, tienda de la derecha.

Este nuevo laboratorio de tintorería y limpieza, que en tan corto tiempo establecido, goza de la más completa reputación por la perfección en sus delicados trabajos, le permiten el dueño ofrecer á los que le honren, prontitud y economía en los precios.

EN EL ESPECIAL COLEGIO DE Segunda clase, incorporado al instituto de San Isidro, estará abierta la matrícula desde el 1º al 15 de setiembre, para los estudios de segunda enseñanza.

Hay clases de primera enseñanza y especiales para la preparación de ingreso en cualquier carrera.

El director D. José María Pontes, que vive en el mismo establecimiento, calle Ancha de San Bernardo, núm. 73, principal, remitirá á provincias los reglamentos que se le pidan.

COMERCIO DE MANTILLAS

DEL DOS DE MAYO

Calle de la Magdalena, número 31.

Velos de seda, de 14 á 18 rs.; lino, 4 1/2 y 20; bordados, á 25; de Guatilly, á 28; de guipur (novadas), á 40; mantos de gto, á 56; de gise, á 44 y 50; gise negro, á 17 y 19 rs.; mantillas, de 4, 6, 9, 12 y 15 duros, hasta 1,000 rs. una; telas de seda floreada, 8 rs. vara; mantillas y trajes de lino de todas clases.

ACEITE DE BELLOTAS PARA EL PELO.—PRIVILEGIADO.

Dos años hace que se descubrió. Un consumo de 50.000 botellas para España y el extranjero, justifican su bondad. Se usa con éxito para teñir el pelo, evitar nuevas canas, hacer salir el perdido en calvas recientes ó inveteradas, robustecer el enfermizo, contener su caída, dirigir una buena cabellera, darle brillo, salud y sedosidad. Se usa en todos colores, en todas edades, y en cualquier estado de salud. Es anti-nervioso. Los boticarios lo recomiendan para todo uso con preferencia á los aceites y pomadas de la perfumería. El célebre médico higienista, el Ilmo. Sr. Monlau le coloca en la sección de remedios y recetas de su ilustrado periódico científico El Monitor de la salud del 1º de abril de 1863.—Precio, 6, 12 y 16 rs. bote. Calle de Jardines, 5, tienda de L. Moreno.

MANUAL DE CONSTRUCCION DE Mapas.—Resúmen de consideraciones y reglas generales, indispensables para su establecimiento y construcción, por D. Antonio Muñoz. Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 6.

MANUAL DE CONSTRUCCION DE Mapas.—Resúmen de consideraciones y reglas generales, indispensables para su establecimiento y construcción, por D. Antonio Muñoz. Bailly-Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 6.

EL ILMO. SEÑOR D. LUIS MANRESA Y MEXIA, comendador de número de Carlos III y de Isabel la Católica, caballero del Águila Roja, de la de Leopoldo de Bélgica, de la de San Mauricio y San Lázaro, y otras varias de distinción; socio de la de Amigos del País de Murcia, jefe superior de administración civil, vocal de la Junta general de Beneficencia del Reino y visitador del Hospital de dementes de Leganés, director general de Correos cesante, ex-diputado á Cortes, etc., ha fallecido. D. Pedro Manresa, padre; D. Serafio y doña Carmen, hermanos; D. Pedro Villalba, hermano político; sobrinos, primos y demás parientes del finado (Q. E. P. D.) ruegan á sus numerosos amigos á quienes por olvido ó por ignorar las señas de su casa no se haya enviado esquela, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la iglesia de San Juan de Dios (calle de Atocha), el jueves 1º de setiembre á las siete y media de la noche, en lo que recibirá especial favor. El duelo se despide en la iglesia.

LA MUY ILUSTRE SEÑORA DOÑA MARIANA ALOS DE MATA, ha fallecido en esta corte, á la edad de 89 años, el día 28 de agosto de 1864 á las cinco de la mañana. El teniente general D. Francisco de Mata y Alós, doña Mercedes Mata de Escalier, hijos; doña Dolores Cortés de Mata, hija política; D. Gerónimo de Mata, hermano político; los nietos, viznietos, sobrinos, demás parientes y testamentosarios, suplican á sus numerosos amigos á quienes por olvido ó por ignorar no se les haya remitido esquela, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por su alma se ha de celebrar en la Real iglesia de las Señoras Comendadoras de Santiago el Mayor, el jueves 1º de setiembre á las nueve de la mañana; en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia.

PERMUTA.—UN EMPLEADO DE Aduanas en Filipinas, con 20,000 reales de sueldo, desea permutar con otro de esta corte que tenga sueldo proporcionado. La persona á quien convenga podrá dejar las señas de su habitación en la calle de la Victoria, núm. 9, librería.

IDIOMAS, FRANCES E INGLES.—El que suscribe, enseña con toda perfección á hablar, escribir, leer y traducir el francés y el inglés con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de estudiar gramática ni ningún otro libro. Basta que la persona ó personas sepan leer y escribir su lengua madre, y aun á la edad de 70 años puede cualquiera emprender el estudio, seguro de obtener los mas felices resultados. Plazuela de la Cruz, núm. 31, cuarto segundo derecha, puede verse de 9 á 11 de la mañana, ó de 2 á 5 de la tarde.—JAMES SAMPOL.

QUE ENSEÑA FRANCES Y MATEMÁTICAS. Carrera de San Francisco, número 8, principal, izquierda. Matemáticas, de diez y media ó once de la mañana hasta doce y media ó una. Francés, de cuatro ó cinco y media de la tarde, hasta las seis ó seis y media. Conferencias á todas horas de día y noche, método fácil y breve. Precio muy arreglado.

D. JOSE BENETE. CIRUJANO DENTISTA, acreditado en esta corte y en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad. Las dentaduras artificiales de presión atmosférica, en muelas, que ha presentado en varias exposiciones de París, Londres, Italia y Alemania, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Este nuevo sistema lo adaptó á todas las formas de boca por difíciles que sean. Vive plazuela del Angel, núm. 11.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS DEL marques de Beneméjil se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipera como las botellas llevan su nombre.

IDIOMAS ALEMÁN, INGLES, ITALIANO Y FRANCÉS.—Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio por precios módicos, y no adelantados; y si á los QUINCE días de enseñanza quisiere alguno retirarse de ella, no se le exigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas en la calle de Carretas, 41, tienda de la Resa de Jerico, de bisutería y quincalla.

LEYES PARA EL GOBIERNO Y Administración de las provincias y de presupuestos y contabilidad provincial, con comentarios y notas, seguidas de cuantas disposiciones aclaratorias se han dictado con posterioridad, incluidas las leyes de sanción penal por delitos electorales, de reuniones públicas y de imprenta, por D. José María Mañas. Un tomo en 4º, de más de 300 páginas, 20 reales. Se vende en las librerías de Hernando, de Lopez y en la empresa de anuncios La Publicidad. A los libreros que hagan pedidos directos á la administración del Manual de presupuestos y contabilidad municipal, plazuela de San Nicolás, 8, segundo, se les rebajará el 20 por 100.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA carreras especiales.—La establecida en Segovia, por D. Manuel Infante, se ha trasladado á esta corte, Corredera Baja de San Pablo, 18, principal.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Sirve con mucho esmero y tiene buenas habitaciones.

PERMUTA.—UN EMPLEADO DEL gobierno en Cádiz, con 10,000 rs. de sueldo, desea permutar con otro de igual sueldo en Madrid ó en algunas de las provincias del Norte de España. Darán razón en la calle de Fuencarral, núm. 18, cuarto principal de la izquierda, de ocho á diez de la mañana, y de seis á ocho de la tarde.

MALES DE LA GARGANTA Inflammaciones de la Boca. PASTILLAS DE DETHAN CON SAL DE BERTHOLLET (Clorato de Potasa) Recomendadas por los Médicos de los hospitales de París, contra los Males de la Garganta, el Grip, las Anginas, ulceraciones y contra las Inflammaciones de la boca.—Dan flexibilidad al gomo, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritación causada por el tabaco, y contienen los efectos tan desastrosos del mercurio en la dentadura. ELIXIR, POLVOS DENTÍFRICOS CON SAL DE BERTHOLLET. Recomendadas á las personas cuya dentadura se descaen ó se mueve, curas encías sangran, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio.—Dan frescura de la boca, estado perfecto de las encías, blancura y conservación de la dentadura, aliento agradable, salivación moderada y conveniente.—Se emplea concurrentemente. DEPÓSITOS: En París, Methan, r. du Faubourg-St-Denis, 90. En Madrid: Simon, Caballero de Gracia, 1.—Borrell, hermanos, Puerta del Sol.—Saez Montoya, Príncipe, 18.—Somolinos, Infantas, 26.—Escobar, plazuela del Angel, 3.—Quesada, Arco de Santa María, 27.

mirada del extranjero: hubierase dicho que la veía á través de la niebla.

Meditaba profundamente y á veces sus labios azulados se agitaban con lentitud y murmuraba:

—¡Allí estaba allí la veía, Dios mío! Á las seis, algunos transeúntes empezaron á discutir por la plaza de las Acacias y un rayo de sol iluminó la humilde fachada de la casa contemplada por el extranjero.

Una sonrisa melancólica entrecabrió sus labios.

El alquilador de coches Granger abrió el primero sus ventanas; á poco las del piso principal se abrieron con estrépido y madame Schwartz en traje de mañana se asomó al balcón con Eliacin.

El desconocido aguardó hasta las siete de la mañana: la tienda que estaba debajo de aquellos balcones y sobre cuya puerta aun se leía el apellido de Maynotte no se abrió.

Á las siete y media, el extranjero cargó su fardo á la espalda y se encaminó hácia la parte baja de la ciudad; por el camino no trató de vender sus mercancías; parecía que había ido á Caen únicamente para sentarse en aquel banco y contemplar aquella casa.

Detúvose, no obstante, entre San Martín y el puente Vaucelles, ante una casa aislada en el centro de un jardín. A pesar de la hora matinal, dos niños jugaban sobre la arena y no lejos de ellos su padre sentado en un banco examinaba papeles al parecer de justicia, mientras la joven madre hacia labor y vigilaba á los niños. Era el juez Mr. Roland y su familia: el rostro pálido del extranjero se ganizó con una dulce sonrisa, y á pesar suyo su mano hizo una seña que parecía una bendición.

Pasó. Mas allá del puente Vaucelles su vista siguió al camino de Viré que atravesaba tortuosos sobre las colinas dominando las praderas y la orilla del río.

—¡Por allí fué á donde con voz trémula, Un tiburí, el tiburí de Mr. Granger, arrastrado por un caballo negro ágil y fogoso, atravesó en aquel momento el puente. El tiburí contenía una pareja, dos amantes quizá: el extranjero volvió el rostro conmovido, sentóse sobre una piedra del camino, apoyó el rostro en su mano y murmuró:

—¡Blak!

Dos lágrimas rodaron por sus mejillas.

Á una legua y media de Caen, en medio del campo, á la derecha del camino de Alençon había una pequeña propiedad que contrastaba con las lujosas granjas que la rodeaban.

La casa humilde, pero agradable, abría su puerta principal sobre un camino de travesía del que estaba separada por una valla de zarzas; á derecha é izquierda ostentaba cuadros de hortaliza bien cultivados que como por coquetaría mostraban en el centro canastillos de rosas y alhelios. Contribuían á su ornamento los árboles frutales, que inclinaban sus ramas al dulce peso de su fruto.

Era aquel el alojamiento de Magdalena la nodriza.

En Normandía el aldeano que posee unas cuantas fanegas de tierra, es rico siempre que su suerte le haya otorgado una buena ama de gobierno y Magdalena lo era modelo: gracias á ella no había pié de tierra inútil, pudiendo decirse que con su propia labranza se mantenía y guardaban además. Magdalena sabía cultivar la tierra y cultivaba la suya, mientras su marido labraba la agena aumentando las utilidades de la casa.

En aquel momento Magdalena estaba en el útimo de la huerta sembrando con azadon en mano patatas; su marido trabajaba fuera de casa como de costumbre; la abuela hilaba, cuidando al mismo tiempo de la olla, y el niño jugaba en la entrada ó portalon. Á ambos lados de la entrada veíanse atados á la reja dos caballos de gendarmes escurbando gravemente el suelo.

Todo caballo que tiene el honor de pertenecer á este cuerpo distinguido, toma al punto un continente digno: los antiguos caballos de la gendarmería, sobre todo, caminaban con arrogancia y su altiva mirada parecía aprobar las órdenes que daba su jinete.

El oficial, porque era un oficial y su ordenanza sentados á una mesa, bebían la cidra que Magdalena les había servido, y sin duda la misión que llevaba por aque los contornos era la de perseguir algún fugitivo, porque el oficial decía á su subalterno:

—El culpable logra á veces ocultarse por un momento bajo el disfraz de la inocencia; víjate escuchado con una mercancía cualquiera, y hasta ayuda de este modo sus propios intereses... ¡Cuántas veces al principio de mi carrera, cuando yo tenía menos experiencia, me aconteció cruzarme con el mismo malhechor

que iba persiguiendo, sin que yo sospechara la menor cosa! Posteriormente he ido adquiriendo la sagacidad que me faltaba, y ahora ya pueden inventar cuantas astucias quieran; pueden intentar haerme creer que son mansos corderos... Siempre estoy alerta y pillo las circunstancias mas insignificantes. El hombre honrado ni se muestra con arrogancia cuando le exigis sus papeles, ni se turba para enseñarlos, porque ninguna conjetura, ninguna temor abriga su alma.

—A propósito, mi brigadier, por allí va un hombre con una carga como de vendedor ambulante, y no sería malo reconocerle.

En efecto, nuestro extranjero de la plaza de las Acacias atravesaba en aquel momento por allí. Detúvose al otro lado del camino y contempló hienamente al niño, que jugaba á la puerta.

—Como sois nuevo á mis órdenes, repuso el oficial, no me disgustará que me deis una prueba de vuestra capacidad. Manigot, interrogadle.

Cuan lo el extranjero vió á Manigot en el dintel de la puerta, se adelantó á él y preguntó:

—¿No vive aquí Magdalena Brebant?

Al hablar así, su vista no se apartaba del niño: éste levantó la cabeza al oír aquella voz nueva, mostrando sus rasgados ojos azules, que sonreían bajo su blonda cabellera; pero el recién llegado no pareció interesarle mucho, y continuó removiendo la tierra y las piedras de la entrada.

El gendarme Manigot dió algunos pasos y dijo con urbanidad:

—Buscamos por esta comarca á un vagabundo que ha cometido el crimen de incendiar voluntariamente los haces de heno que Juan Toisson tenía amontonados en su era: hacéme el obsequio de mostrarme vuestros papeles, por vuestro propio interés, según exige la seguridad pública.

Al punto el extranjero sacó su cartera y puso entre las manos del gendarme un pasaporte extendido á nombre de Juan Antonio y revisado últimamente en la comisaría de Cherburgo.

—Dejadle ir, repuso desde dentro el oficial; está conforme.

El extranjero seguía contemplando el niño, y extraño á todo lo demás que pasaba.

El niño, ocupado siempre en su trabajo de demolición, repuso:

—¡Eh, apartad! Qué pisais mis piedras.

El acento del niño cubrió de carmin la frente del desconocido, siendo á los pocos minutos mas mate su palidez. Pasó el dintel de la puerta, preguntó de nuevo por Magdalena y la abuela le indicó la entrada del cercado.

Magdalena trabajaba al sol con la cabeza cubierta con un pañuelo y cantaba una copla del país, cuando viendo al vendedor salir de la casa y entrar en la huerta, exclamó:

—¡Perdéis el tiempo, amigo! No necesitó ni agujas, ni hilo, ni media.

El desconocido avanzaba sin responder. Magdalena se fijó más en él y pidió:

—Desgraciado, ¿sois vos? balbuceó dejando caer el azadon.

Después, retrocediendo y haciendo el signo de la cruz añadió:

—No, ¡Mr. Maynotte ha muerto! Todo el mundo lo dice, y los que saben leer, lo han visto en los diarios.

El vendedor avanzaba siempre: Magdalena, cubriéndose el rostro con las manos, repuso con acento trémulo:

—Si venís en busca de misas...

Magdalena era una mujer valiente y atrevida, pero su valor no se entendía más que con los vivos.

—¡Magdalena! murmuró Andrés, que no se detuvo hasta estar á su lado, ¡soy yo, no he muerto: vedme, tocádmel!

—¡Tocáros! exclamó ella horrorizada.

—Magdalena, repuso Andrés con acento dulce y resignado: no merezco inspirar horror á las gentes honradas. Por la pasión de Nuestro Señor Jesucristo, os juro que soy inocente.

—¡Ella lo afirma también! repuso Magdalena, deslizando una mirada por entre sus dedos.

Era de día, lucía el sol, el miedo no se sostenía con tales auxiliares, Magdalena descubrió su rostro y murmuró:

—En último resultado, yo no soy juez: Dios tenga compasión de vos.

Después, dominada por otro terror, contra el cual nada podía la luz del sol, repuso:

—Pero desgraciado, ¿á qué habeis venido? buscan un incendiario por el país; los gendarmes le recorren; si es encuantran...

—Los gendarmes están en vuestra propia casa, Magdalena: escribo de habérlas.

—¡Ah! repuso Magdalena aterrada. ¿Están todavía y les habeis hablado? Sald por aquí, por aquí, Mr. Maynotte, y la